

Helen Aedla Landeskoordinatorin Estland

Goethe-Institut Estland Tel.: +372 627 6968 Helen.Aedla@goethe.de

jugend-debattiert.eu/estland jugend-debattiert.eu/eesti

Tallinn, den 21.04.2022

Triin Erala vom Deutschen Gymnasium Tallinn gewinnt das estnische Landesfinale von "Jugend debattiert in Mittel-, Ost- und Südosteuropa" 2022

Die vier besten deutschsprachigen Debattierenden aus Estland haben beim Landesfinale am Donnerstag, 21. April eine intensive Debatte zur Streitfrage geführt:

"Sollen Jugendliche in Estland bei allgemeinen Wahlen ab 16 Jahren wählen dürfen?"

In der Debatte ging es nicht nur um die bessere Sachkenntnis, sondern auch darum, sich mit den Meinungen anderer fair und sachlich auseinanderzusetzen. Wichtig war also, gut zuzuhören, die Gegenposition nachzuvollziehen, sie aber auch zu hinterfragen, und die eigene Position mit Argumenten zu stützen.

Triin Erala vom Tallinna Saksa Gümnaasium konnte die Jury von ihrem rhetorischen Können am meisten überzeugen. Die vier Debattantinnen, die sich zuvor in den Schulwettbewerben und dem Halbfinale durchsetzten, belegten beim estnischen Landesfinale folgende Plätze:

- 1. Triin Erala, Tallinna Saksa Gümnaasium, Tallinn
- 2. Emma Aleksandra Jaanson, Kadrioru Saksa Gümnaasium, Tallinn
- 3. Aiki Suits, Paide Gümnaasium, Paide
- 4. Saara Mia Sarapuu, Tallinna Saksa Gümnaasium, Tallinn

Die Landessiegerin wird gemeinsam mit der Zweitplatzierten Emma Aleksandra Jaanson am XVI. Internationalen Finale am 29. September 2022 in Budapest teilnehmen.









Die Finalveranstaltung wurde live im Internet übertragen. Interessierte können sich die Aufzeichnung aus dem Auditorium des Estnischen Kunstmuseums Kumu in Tallinn in Kürze auf der YouTube-Seite des Projekts ansehen.

Jugend debattiert in Mittel-, Ost- und Südosteuropa ist ein Debattierwettbewerb für Schüler*innen, die Deutsch als Fremdsprache lernen. Er trägt dazu bei, dass junge Menschen ihre Ansichten und Standpunkte in der Fremdsprache Deutsch kenntnisreich und überzeugend vertreten können. Das Projekt stärkt die Debatte als Medium demokratischer Auseinandersetzung und fördert die aktive Mehrsprachigkeit in Europa. Debattiert wird zu Themen aus den Bereichen Schule, Grund- und Menschenrechte oder Europa. Gegenwärtig nehmen Deutschlernende aus Schulen in Bulgarien, Estland, Kroatien, Lettland, Litauen, Polen, Rumänien, Russland, der Slowakei, Tschechien, der Ukraine und Ungarn am Wettbewerb teil. "Jugend debattiert in Mittel-, Ost- und Südosteuropa" ist ein Projekt des Goethe-Instituts, der Gemeinnützigen Hertie-Stiftung und der Zentralstelle für das Auslandsschulwesen (ZfA).

Weitere Informationen zum Wettbewerb, Pressemitteilungen und Pressefotos zum Download unter www.jugend-debattiert.eu oder auf:



Facebook

aktuelle Bilder, Eindrücke und Kommentare facebook.com/jugenddebattiert.eu



Instagram

aktuelle Bilder, Eindrücke und Stories instagram.com/jugend debattiert.eu



YouTube

Videos und Clips von den Debatten und Veranstaltungen youtube.com/JugendDebattiertInt